
第 420回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 28年 2月 12日（金） 

   午後 13時 55分 から 午後３時 05分まで 

 

２  場 所 

県庁Ｒ（13）階 Ｐ１－Ｋ会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（４名） 

大森 桂子  委員（会長職務代理） 

米澤 慎悦  委員 

佐藤 文子  委員 

高橋 真紀  委員 

（２） 県側（２名） 

    若者女性協働推進室 青少年・男女共同参画課長 中里 裕美 

若者女性協働推進室 主査 木野下 博道 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

中里課長の挨拶に続き、木野下主査から「平成 27年中の県内の少年非行概況に

ついて」と題し情報提供あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、４名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は大森会長職務代理のほかに、会長職務代理が高橋委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【大森会長職務代理】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

     【大森会長職務代理】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 

 

 ― 各委員審査 ― 



【大森会長職務代理】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

【佐藤委員】 

  全冊指定でお願いしたいと思います。 

  今回は、どれもわいせつなものであったり、殺人のことだったり、どれに

もそういうのが載っていたと思います。 

  １番は、特にいじめの所がラインを使ってというのがあったので、見せた

くないというのを感じました。 

  ３番は、残虐というか不気味という感じを受けました。やはり、殺人事件

のことが詳しく載っていたということがあったので、これも指定ということ

です。 

  ４番は、いつも出てくる雑誌で、アイフォンの無料のビデオとかが載って

いましたし、５番の方には毎年この時期に出る荒れた成人式のことやスタン

ガンを改造したものとかが出ていました。 

そういうことで、全冊指定でお願いしたいと思います。 

【高橋委員】 

私も全冊指定とさせていただきました。 

１番は、同じくラインでのいじめというところを読みましたが、中高生の

犯罪や自殺といったものがこういうところから入口になっていと感じ、ちょ

っと危険だなという感じがしました。 

２番に関しては、犯罪とか事件の記事が多く、裏社会の信じられないよう

な現状が載っていたり、本当にあった犯罪が写真付きで詳しく載っていたり

して、悪影響があるのではないかと感じました。 

３番は、これも同じく全体的に気味が悪い写真が多いと思いました。こち

らも少年犯罪の記事が載っていて、本当に凶悪化していると記事を読んだだ

けでも感じますので、指定がよいと思います。 

４番は、悪質なサイトの記事が多く、ダメだと思います。 

５番も犯罪記事が多いと感じましたし、タトゥーマシンとかがあるのを知

らなかったのですが、そういうところから興味を与えてしまうのではないか

という危険性を感じ、指定とさせていただきました。   

【米澤委員】 

  私も全冊指定でお願いします。 

  今回は、わいせつなものは少なかったのですが、みなさんがおっしゃたと

おり、殺人に関するもの、それも猟奇的な殺人事件が生々しく書いてあり、

それがほとんどの雑誌に共通してあるということです。今まさに殺人事件（川

崎事件）の裁判が行われているわけですが、だんだんと嫌な雰囲気になって

いると感じました。 

  １番は、ラインでのいじめとかが問題になっており、そういったことが書

かれると嫌だなと思いますし、４番は、わいせつなものだったり、犯罪に繋
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がるようなサイトを紹介するものがたくさんあり、こういったものにアクセ

スして影響されなければいいなと感じました。 

【大森会長職務代理長】 

はい、どうもありがとうございました。 

私も全冊指定でお願いしたいと思います。みなさんがおっしゃったことと

全く同感です。 

１番は、ドラッグが早く効くのがあるとか、遅く効くのがあるとか、それ

から援交の在り方とか、セックスとドラッグをやることを煽るような内容で、

全く適切ではないと思いました。 

２番は、ドラッグのこととかが普通のことのように書かれている。これは

全くよくない。 

それから３番は、激しい暴力と殺人の記事をこれでもかというくらい集め

て、これを読むと暴力も殺人も何でもないことと誤解するおそれがある。や

はりこれもダメだと思います。 

４番は、みなさんがおっしゃったことに加えて、立ちんぼのいるエリアの

紹介とか、連れ込み個室の紹介とかがあって、これは全く適切ではないと思

います。 

５番は、裸体の写真が多すぎて、こうすればタトゥーが入れられるセット

があるとか、そういうことを何も知らない子は飛びつきそうな書き方、表現

で盛られている。やはりうまくない。 

ということで、みなさんの御意見で全冊指定ということでお願いしたいと

存じます。 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成 28年 3月 9日（水）を提案。    

 


